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Assassinatos de mãe e filho

Polícia diz que
investigações
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Representantes de
pelo menos 500 prefeitu-
ras de Minas Gerais fo-
ram, nesta terça, (21), até
a Cidade Administrativa e
em seguida, ao Palácio da
Liberdade, sede do Go-
verno Estadual, cobrar
repasses atrasados que
chegam a R$ 8 bilhões. A
inadimplência coloca em
situação de alerta várias
prefeituras mineiras, que
temem não conseguir
honrar compromissos
como o pagamento dos
servidores da educação e
investimentos em saúde e
assistência social.

Prefeitos promovem
protesto para receber

recursos atrasados
Dívida do Estado com os municípios chega a R$ 8 bi, segundo AMM
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Steve Jobs

Muita habilidade literária, mente clara e pene-
trante, muita tendência para assuntos elevados
estão previstos para você, devido à benéfica in-
fluência de Vênus. Sucesso profissional e finan-
ceiro.

Boas indicações de esperanças que se concreti-
zarão num futuro próximo. Você estará favoreci-
do no que diz respeito ao amor. Início de um bom
período no campo profissional e financeiro.

Fase em que terá muito sucesso ao tratar com
autoridades civis e na solução de seus proble-
mas profissionais, financeiros e pessoais. Fará
poucas amizades, mas será bem sucedido. Êxito
religioso.

Seus empreendimentos serão prósperos. Terá
sucesso na defesa de seus direitos e triunfará em
todos e quaisquer assuntos legais. Seja mental-
mente independente e mais firme em suas cren-
ças. Será, também, um momento no qual deverá
evitar acidentes.

Ser otimista é bom, mas em demasia é prejudici-
al. Portanto, faça tudo dentro de suas reais pos-
sibilidades e não se deixe influenciar por pesso-
as muito falantes. Fará amizades e progredirá pro-
fissionalmente.

Alguém de sua família ou de sua amizade pode-
rá perturbá-lo. Pense positivamente, pois muitas
serão suas chances de sucesso profissional, fi-
nanceiro e social. Os amigos estarão dispostos a
colaborar e a vida amorosa e familiar será boa.

Evite desavenças, questões e desarmonias na vida
doméstica. Por outro lado, terá sucesso nos ne-
gócios relacionados com minas, construção e com
metais de modo geral e será bem sucedido pro-
fissionalmente.

O período será um tanto ou quanto complicado
para você. Mas, tudo deve melhorar sensivelmen-
te depois disso. Conseguirá progredir no traba-
lho e será bem sucedido. Êxito profissional e boa
saúde.

Momento em que enfrentará algumas divergên-
cias e dificuldades impostas por parentes, fami-
liares e vizinhos. Não se preocupe, pois com au-
toconfiança e inteligência sairá vencedor. Bom
para o casamento ou união.

Momento em que deverá tomar muito cuidado
com escritos e ao assumir compromissos. Verifi-
que antes suas condições. A saúde, nesta fase,
necessita de maior atenção, bem como o campo
profissional e social.

Fase que lhe propicia alguns resultados satisfa-
tórios, principalmente em se tratando de planos
para o futuro. Cuide da saúde e evitar desordens
que possam afetar sua moral.

Muita atividade profissional, êxito nos negócios
e novos empreendimentos sociais, estão previs-
tos para você neste período. Ótimo estado men-
tal o que lhe dará mais rapidez ao ter que tomar
decisões importantes.

Está em obras, des-
de junho, a unidade
um do Sindicato dos
Produtores Rurais de
Itabira. A unidade,
com acesso pela rua
Trajano Procópio, no
bairro Pará, fica em
anexo à unidade dois,
diante da praça Nelson
Lima Guimarães. “Te-
remos mais espaço e
muito mais conforto
para nossos associa-
dos,” disse o presiden-
te Evando Lage Ave-
lar. O tamanho da obra
ultrapassa 200m2.

As intervenções
são de responsabili-
dade da empresa
Conceito Projetos e
Gerenciamento, e
têm previsão para se-
rem concluídas no
mês de setembro. Dia
20, acompanharam o
andamento da obra, o
presidente do Sindi-
cato Rural de Itabira,
Evando Avelar, e a en-
genheira responsável
pela obra, Kelly Mo-
reira, acompanhada
da colaboradora da
empresa, Ana Luíza.

Novas salas e
acessibilidade

compõem obras de
reforma da sede do

Sindicato Rural

“Essa será uma gran-
de obra, de adequa-
ção ao centro de trei-
namento do sindica-
to,” descreveu a en-
genheira.

Serão duas salas
de treinamento, ele-
vador para pessoas
com capacidade re-
duzida de locomo-
ção, uma sala multi-
mídia usada para in-
clusão digital, quatro
sanitários com aces-
sibilidade e um audi-
tório. “Mais espaço
para disponibilizar os
cursos que o Sindica-
to Rural e Serviço
Nacional de Aprendi-
zagem Rural (Senar)
oferecem. Teremos
aqui elevador para as
pessoas com dificul-
dade de locomoção.
Uma decisão do pró-
prio Sindicato Rural,
não só porque a lei
determina, mas por
que nós mesmos sa-
bemos da necessida-
de de ter um espaço
onde todos possam
compartilhar,” disse
o presidente.

Presidente do sindicato Evando Lage Avelar
avalia projeto ao lado de engenheiras

A Prefeitura de Catas
Altas autorizou o início
das obras para construção
das pontes do Japonês e
da Vinhateira na zona ru-
ral do município.

A assinatura do contra-
to aconteceu no dia 14 de
agosto, quando os represen-

Prefeitura de Catas Altas autoriza construção de pontes
tantes das duas empresas
vencedoras estiveram com
o prefeito José Alves Par-
reira, o vice Fernando Ro-
drigues Guimarães, o secre-
tário de Serviços Urbanos,
Obras e Viação Sidney Al-
ves Parreira e demais mem-
bros do executivo.

A construção das duas
pontes vai custar em torno
de R$ 1,050 milhão aos co-
fres públicos e deve ser con-
cluída entre seis (Japonês) e
oito meses (Vinhateira). A
do Japonês terá 15 metros e
a da Vinhateira, 30 metros.

Plano Plurianual - A

construção de pontes nas
localidades de Vinhateira
e Japonês foi um dos cin-
co projetos prioritários es-
colhidos pela população
durante a votação do Pla-
no Plurianual (PPA). Ao
todo, 16 ações estavam
disponíveis para escolha.Contrato assinado terá custo de R$ 1,050 milhão

“As pessoas não sabem o que

querem, até  mostrarmos a elas”

À brasileira
O apostilamento de servidores de carreira

é prática suspensa desde 2002 em nível fede-
ral e 2004 no estado, contudo, algumas prefei-
turas insistem em manter o benefício, que, de
tão absurdo, pulveriza lentamente as finanças
públicas. Conforme o modelo, o benefício dá
ao servidor de carreira que ocupar cargo co-
missionado, por até cinco anos, o direito de
continuar a receber o salário maior oferecido
pela função temporária após voltar ao cargo
de origem. O benefício é cumulativo a cada
cinco anos em cargo comissionado. Tal práti-
ca do passado garante hoje salários de R$ 15,
R$ 20 mil a servidores que prestaram concur-
sos para receber R$ 3, R$ 5 mil.

À brasileira II
Como estamos no país do jeitinho, servi-

dores que estão prestes a perder o benefício
em Santa Maria de Itabira estão travando que-
da de braço para que a lei não seja revogada,
conforme determina o Ministério Público Es-
tadual (MPE). A “boa notícia” é que para ga-
rantir o dinheirinho extra, servidores teriam
vindo a Itabira copiar um modelinho básico
para garantir o privilégio, que seria transfor-
mar o apostilamento em vantagem pessoal, por
meio de um maquiado projeto de lei. Será?

Devaneios
O desaparecimento de duas adolescen-

tes em Itabira mobilizou autoridades e cha-
mou a atenção pelas condições do abrigo
Casa Lar, unidades de acolhimento de cri-
anças e adolescentes em situação de aban-
dono ou conflito familiar, onde estavam as
meninas, que acabaram retornando uma se-
mana depois. Ao apurar o fato, na Secreta-
ria de Ação Social de Itabira, foi informado
o dia a dia no abrigo, que é uma casa de
acolhimento e proteção com bom nível, con-
tudo, não um local adequado para acolher,
que teria melhor resultado por meio de uma
atenção individualizada, como propõe o pro-
jeto Família Acolhedora, uma aposta da
Ação Social que pode ter bons resultados
com a participação da sociedade.

R$ 100 milhões
Este é o volume de recursos atrasados que

o Governo de Minas deixou de repassar aos
municípios do Médio Piracicaba, conforme
levantamento da Associação dos Municípios
do Médio Rio Piracicaba (Amepi) por meio
da Associação Mineira dos Municípios
(AMM), entidade que emplaca guerra contra
o Estado, conforme manifestação na Cidade
Administrativa nesta terça (21), para que os
atrasos nos repasses, que têm prejudicado fi-
nanças de todos os 853 municípios de Mi-
nas, sejam normalizados. O montante da dí-
vida em nível estadual chega a R$ 8 bilhões,
e atinge folha dos servidores da educação,
transporte escolar e ações no social e saúde.
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Projetos importantes
foram discutidos nesta se-
gunda, 20, durante reunião
das comissões temáticas
da Câmara de Vereadores
de Santa Maria de Itabira.

Entre os temas deba-
tidos estão o projeto que
regulamenta o uso dos
veículos oficiais do Mu-
nicípio, como a proibição
dos mesmos pernoitarem
em residências particula-
res, forma de cobranças
de multas por infrações
de trânsito cometidas pe-
los motoristas e abertura
de créditos suplementares
para obras no município.

O projeto que regula-

O desparecimento de
duas adolescentes, de 16
e 15 anos, que deixaram
a Casa Lar de Itabira, na
sexta (10), e só retornan-
do na quinta (16), preo-
cupou autoridades e cha-
mou a atenção pelo fato
da Casa Lar oferecer aco-
lhimento e proteção,
quando a busca é também
por uma atenção indivi-
dualizada.

A Casa Lar é mantida
pela Prefeitura, sob a su-
pervisão da Secretaria de
Assistência Social e  par-
ceria com o Juizado da
Infância e Juventude, Mi-
nistério Público Esta-
dual, Polícia Militar e
conselhos. O propósito é
acolher crianças em situ-
ação de violação de direi-
tos e o rompimento de
vínculos familiares. Na
cidade são duas unidades,
com capacidade para aco-
lher até 20 crianças, dez
em cada. Atualmente, são
18 acolhidos.

A reportagem do Folha
Popular falou com a secre-
tária municipal de Ação
Social, Maria Marly de
Oliveira Martins e com a
superintendente de Prote-
ção Social, Fabiana Quin-
tão de Sá. Elas contaram
que as unidades são um
abrigo provisório para
atender crianças e adoles-
centes que tiveram os di-
reitos e vínculos familia-
res rompidos. Para refor-
çar o trabalho, foi implan-
tado pela secretaria o pro-
jeto Família Acolhedora,

Registros de fugas da Casa Lar atentam
para projeto Família Acolhedora

“Por mais que o abrigo ofereça um acolhimento exemplar, a atenção individualizada tem melhor
resultado para crianças e adolescentes que tiveram direitos violados”, dizem assistentes sociais

uma forma de atender, de
forma individualizada, as
crianças e adolescentes.
Leia a entrevista.

Qual é a rotina da
Casa Lar?

Durante o período de
permanência destas crian-
ças no abrigo, é feito um
trabalho com assistentes
sociais e psicólogos, que
envolve não só os acolhi-
dos, mas também as famí-
lias O propósito é garantir
o retorno destas crianças
ao núcleo familiar. Na im-
possibilidade, eles são en-
caminhados para adoção.
Como ocorre a manu-
tenção das unidades?

Todos os recursos hu-
manos, materiais, alimen-
tação são custeados pelo
Município. Contamos
com apoio de duas entida-
des, a Cáritas Diocesana e
o Combem, que partici-
pam na gestão das casas.
Quanto ao desapareci-
mento das duas adoles-
centes?

Na verdade, quem tem
adolescente, até nós mes-
mas, lida com uma série
de demandas apresenta-
das por eles. E os que es-
tão acolhidos na Casa Lar
não são diferentes.

As fugas da casa
acontecem mesmo, mas
também todas as medidas
no sentido de garantir a
proteção destas adoles-
centes são tomadas ime-
diatamente, como regis-
tros e trabalho de buscas.
Quando o retorno aconte-

balhem para oferecer o
melhor, não é o mais in-
dicado para uma criança
permanecer e passar pelo
processo de desenvolvi-
mento.  Já o serviço de
Família Acolhedora é
uma grande aposta da se-
cretaria para que maior
número de família se ca-
dastre para receber estas
crianças e adolescentes.
Qualquer família que ti-
ver interesse é só procu-
rar a Secretaria de Ação
Social para os trabalhos
técnicos de triagem, capa-
citação e de cadastro para
o acolhimento das crian-
ças e adolescentes que
foram retirados tempora-
riante das famílias. O
tempo máximo é de dois
anos e duas crianças já
estão em novos lares.
Para ajudar no custeio, a
família recebe um auxílio
financeiro da Prefeitura
para atender as necessida-
des das crianças, como
compra de material esco-
lar, alimentação, lazer e
vestuário.

As profissionais Ma-
ria Marly de Oliveira
Martins e Fabiana Quin-
tão de Sá receberam a re-
portagem do Folha Po-
pular na sede da Ação
Social de Itabira na sexta
(17). Após o bate-papo, o
pedido foi por uma parti-
cipação maior da socieda-
de no papel de agentes
multiplicadores do proje-
to Família Acolhedora.
Para mais informações
(31) 3839-2216.

ce, é feito todo um traba-
lho de sensibilização para
que elas entendam que
aquele espaço é um local
de proteção.  Estas duas
adolescentes já estão há
um tempo na unidade e
não tinham histórico de
evasão, mas foram influ-
enciadas por uma tercei-
ra menina.

É preciso mostrar
para os acolhidos e para
a sociedade que a linha
de trabalho é pela cons-
trução da autonomia,
mostrar a importância da
responsabilidade para
uma fase futura de desli-
gamento, porque ao com-
pletar 18 anos, eles não

podem mais continuar na
Casa Lar.
Quanto a ensino e lazer.
Como são oferecidos?

Itabira mantém uma
equipe composta por seis
profissionais para cada
Casa Lar, mesmo a legis-
lação indicando uma
equipe a cada duas unida-
des. São estas pessoas
que participam do dia a
dia das crianças e adoles-
centes, como acompanhar
o desempenho nas esco-
las, reuniões com profes-
sores, levam ao médico,
ao cinema, à pizzaria, a
parques, ensinam ativida-
des de culinária e a lidar
com dinheiro, além de ati-

vidades fora da casa. Es-
tas ações, desenvolvidas
conforme a idade, são
custeadas por meio de
um recurso específico
dentro do repasse.  É
bom lembrar que as ado-
lescentes circulam nor-
malmente, têm mesada,
namoram. Elas têm liber-
dade, pois o propósito é
garantir direito e deveres,
claro, não é uma casa
convencional onde tem
pai, mãe e irmãos.
Quanto ao Família Aco-
lhedora?

Foi um ganho muito
grande retornar com o
projeto. Por mais que os
abrigos e o Município tra-

Câmara de Santa Maria libera vários
projetos para votação na segunda (27)

menta o uso de veículos
recebeu emendas, como
resguardar a pernoite de
carros na casa de motoris-
tas quando se tratar de
ônibus escolar ou mesmo
carros da saúde, quando
o serviço for realizado de
madrugada.

Já a forma de cobrança
das multas foi bastante dis-
cutida pelos vereadores.
Pelo projeto, a Prefeitura
sugere dividir as multas de
trânsito em 10 vezes, ao li-
mite mínimo de 10% do
salário do motorista.

O vereador Jair Lino
de Carvalho (PPS), tam-
bém membro do Sindica-

to dos Servidores Públi-
cos Municipais de Santa
Maria, se posicionou con-
trário à proposta, mas
acabou sendo convenci-
do, contudo, ampliando
de dez meses para 12 me-
ses a forma de pagamen-
to das multas. Ele suge-
riu ainda que a Prefeitura
assuma o compromisso
de enviar ao motorista a
notificação, para garantir
ao mesmo o direito de re-
curso. Jair Lino pontuou
também que já está em
vigor, em alguns municí-
pios, o benefício de poder
dividir as multas de trân-
sito pelo cartão de crédi-

to. Outra proposta, a res-
ponsabilidade por danos
materias ao veículo, foi
retirada do projeto.

Outro projeto debati-
do trata do cancelamento
do direito a apostilamen-
to aos servidores que as-
sumirem cargos superio-
res no período de cinco
anos, o que lhe garante,
automaticamente, o direi-
to de permanecer rece-
bendo o salário superior,
mesmo retornando ao car-
go de origem. O benefí-
cio é considerado ilegal e
já foi derrubado em nível
federal e estadual. Algu-
mas cidades em Minas

ainda concedem o bene-
fício irregular. A suspen-
são do pagamento é uma
determinação do Ministé-
rio Público Estadual. Em
Santa Maria, os servido-
res buscaram na Prefeitu-
ra de Itabira um modelo
adotado para garantir o
benefício, mudando o ter-
mo apostilamento para
vantagem pessoal. Os ve-
readores pontuaram que
acatar a proposta é uma
decisão da Prefeitura.

O auxílio alimentação
aos agentes do Programa
Saúde da Família (PSF),
que atendem a zona rural
no período diário superior

a 6 horas, teve parecer fa-
vorável da comissão, como
também os projetos que
abrem créditos suplemen-
tares ao Orçamento, entre
eles um de R$ 245 mil para
ajustar a folha de pagamen-
to dos servidores e mais R$
340 mil para obras de lim-
peza do rio Girau, calça-
mentos de ruas no Oriente
e Baú, aquisição de blo-
quetes e ampliação da ilu-
minação pública.

Todos os projetos fo-
ram lidos, debatidos e en-
tram na pauta para única
ou primeira votação na
sessão desta segunda, dia
27 de agosto, às 19h.

A secretária municipal de Ação Social de Itabira, Maria Marly (esq.)
e a superintendente de Proteção Social, Fabiana Quintão explicaram

como é o dia a dia da Casa Lar e falaram da importância da participação
da sociedade no projeto Família Acolhedora
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As tradições e a fé que
movem a Festa de Agos-
to de Passabém consoli-
dam o município como
referência regional em
eventos religiosos, enri-
quecido por espetacular
show de pirotecnia, quei-
ma de grande fogueira e
apresentações musicais.

A festa foi aberta com
novena, iniciada na se-
gunda semana de agosto,
seguida de missas em lou-
vor a São Sebastião, Di-
vino Espírito Santo e
Nossa Senhora do Rosá-
rio, Promotores da Paz,
com o tema “Em Cristo
somos todos irmãos”, ce-
lebradas pelo Padre Pau-
lo Marcony e Frei Otavi-
ano na centenária Matriz
de São José e no adro da
igreja. Os arranjos fica-
ram a cargo dos festeiros
do ano; Airde e família,
Antônio e Vânia, Enes e
Helena, Ozair e Darci,
Rosilene Augusta e famí-
lia.

O ponto alto da pro-
gramação foi o fim de se-
mana, entre os dias 17 e
19 de agosto.

Na sexta, (17), após a
missa na Igreja Matriz, a
Prefeitura de Passabém,
com apoio da Câmara de
Vereadores e Polícia Mi-
litar, proporcionou, com
entrada franca, grandes
apresentações musicais

Festa de Agosto de Passabém
atrai público recorde neste ano
Público estimado foi de seis mil pessoas, um número recórde. Além dos turistas e moradores, destaque

para os passabenenses ausentes, que retornam à terra natal para o evento histórico e tradicional

no campo de futebol,
equipado com completa
estrutura de palco, ilumi-
nação, segurança e praça
de alimentação. Na pro-
gramação musical, subi-
ram ao palco, na sexta
(17), Sérgio e Ricardo,
Amanda Garcias e ainda
DJ Léo Júnior.

No sábado (18), às
19h, os olhares se volta-
ram para os festejos reli-
giosos, com procissão
acompanhada pelo grupo
de marujos até a casa do
rei e rainha da Festa de
Agosto, de onde saiu a
comitiva real com as ima-
gens dos santos festeja-
dos e andor de São Sebas-
tião, homenageado da
noite, até a Matriz, onde
foi celebrada missa festi-
va no adro da igreja, que
recebeu cadeiras e altar.
Durante a missa, os com-
ponentes do Terço dos
Homens, de Sabará, fize-
ram circular sobre os fi-
éis uma grande bandeira
de Nosso Senhora.

Na oportunidade, o
padre Marcony convidou
para subir ao altar o pre-
feito Ronaldo Sá para re-
ceber os parabéns de to-
dos em virtude de seu
aniversário. O religioso
convidou ainda os servi-
dores públicos aposenta-
dos para comporem a
equipe de festeiros de

2019. O convite foi pron-
tamente aceito.

Logo após, foi dada a
bênção à bandeira de São
Sebastião, o devido reco-
nhecimento aos festeiros
do ano, que fizeram uma
brilhante apresentação que,
por meio da festeira Airde,
agradeceram o apoio e
união de todos. A celebra-
ção religiosa da noite foi
encerrada com a dança e
batidos da marujada, quei-
ma de fogos, hasteamento
da bandeira de São Sebas-
tião e apresentação da Cor-
poração Musical Euterpe
Lagoana, de Nova Era.

Da praça da Matriz, o
público seguiu para o
campo de futebol, onde
acompanhou o acendi-
mento da grande foguei-
ra, neste ano com 22 me-
tros, espetacular show de

pirotecnia e apresenta-
ções musicais com as
bandas Beijo Apimenta-
do, grupo Forró Batuk Art
e o balanço eletrônico
com o DJ Léo Júnior.

No domingo (19), a
programação começou
cedo, com a alvorada, às
6h, seguida de repiques
do sino e queima de fo-
gos. Às 11h, aconteceu a
carreata em homenagem
a Nossa Senhora do Ro-
sário, Divino Espírito
Santo e São Sebastião, sa-
indo da cidade até o tre-
vo e retorno até o Centro.

 Às 15h foi celebrada
Missa Solene, troca de
coroa e procissão abri-
lhantada pela marujada e
banda de música de Nova
Era e bênção de encerra-
mento da Festa de Agos-
to de 2018 de Passabém.

Além da festa religiosa, que movimentou a praça da Matriz de São José, o campo de futebol recebeu multidão para shows e queima de fogueira de 22 metros

Devotos participam de procissão no sábado

Festeiros de 2018 foram homenageados

Grupo do Terço dos Homens, de Sabará, esticou
grande bandeira de Nossa Senhora

Religiosos dão a bênção à bandeira de São
Sebastião antes de ser hasteada

Mais fotos: www.ofolhanews.com.br

Celebrações, queima de fogos e fogueira, shows e segurança
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São Gonçalo abre inscrições para o
Minha Casa Minha Vida em setembro

A Prefeitura de João
Monlevade, por meio
da Secretaria de Servi-
ços Urbanos, está reali-
zando a limpeza dos
bairros da região do
Novo Cruzeiro.

Conforme a Secreta-
ria de Obras, estão sen-
do feitos os serviços de
limpeza, recomposição
de passeio com escória
e recolhimento de entu-
lhos. Os serviços come-
çaram pelos bairros
Monte Sagrado e 1º de
Maio, estendendo-se a
outros bairros da região.

O campo do bairro
Estrela Dalva também
está recebendo limpe-
za, além da retirada de

A Prefeitura de São
Gonçalo do Rio Abaixo,
por meio da Secretaria
Municipal de Trabalho e
Desenvolvimento Social,
vai abrir no mês de setem-
bro as inscrições para os
interessados em adquirir
um apartamento pelo pro-
grama Minha Casa Minha
Vida no bairro Matias. O
cadastramento terá início
no dia 3 de setembro e
segue até 5 de outubro, na
sede do Setor de Habita-
ção, localizado na rua São
Manoel, 139, Centro, nos
horários das 8h às 11h e
das 13h às 17h.

Para participar do pro-
cesso de seleção, os inte-
ressados devem possuir
renda familiar de até R$
1.800,00, residir no mu-
nicípio há no mínimo três
anos, possuir cadastro no
Cad Único atualizado e
não ser proprietário de
imóvel em qualquer lugar
do país. A inscrição é gra-
tuita e será efetuada so-
mente com a documenta-
ção completa e atualiza-
da, sendo pessoal e in-

transferível. A seleção das
famílias não será feita por
ordem de chegada e a or-
dem de inscrição não é
critério de seleção.

No ato da inscrição
deverão ser apresenta-
dos originais e cópias
dos  seguintes  docu-
mentos: identidade e
C P F ;  c e r t i d ã o  d e
c a s a m e n t o  ou união
estável; certidão de nas-
cimento (filhos menores
de 18 anos); carteira de
trabalho (todos acima
de 16 anos, mesmo não
trabalhando); compro-
v a n t e  d e  res idência
atual; comprovante de
tempo de moradia no
município; contrache-
que ou comprovante de
renda dos últimos três
meses; pessoa com defi-
ciência deve apresentar
laudo médico com CID.

Durante o prazo de
120 meses, o beneficiário
vai pagar prestações men-
sais que variam de R$ 80
a R$ 270. O pagamento só
será iniciado após o bene-
ficiário receber o imóvel.

Região do Novo Cruzeiro, em
Monlevade, recebe serviços de

limpeza e sinalização

meios-fios, na parte in-
terna do local, para me-
lhorar o uso do espaço e
evitar acidentes.

Já no bairro Novo
Cruzeiro, além de outras
ações, foi feito o serviço
de sinalização de vias pú-

blicas. Até o momen-
to, as melhorias foram
realizadas nas ruas
Nova York e Berlim.

No bairro 1ºde Maio os serviços são de capina e retirada de entulhos
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*Professor em Barão de Cocais

marcelosantos892@yahoo.com.br

*Marcelo Apolônio Santos

A frase que dá tí-
tulo ao artigo foi dita
pelo ex-presidente Ar-
thur Bernardes há
mais de meio século.
Entretanto, por uma
incapacidade das lide-

Alunos do Parlamento Jovem definem
propostas para Plenária Estadual

Os alunos do Polo
Metropolitano II do Par-
lamento Jovem Minas,
edição composta por es-
tudantes das cidades de
São Gonçalo do Rio
Abaixo, João Monlevade,
Itabira, Catas Altas, Con-
ceição do Mato Dentro e
Sabinópolis, finalizaram
no dia 14 de agosto, em
João Monlevade, municí-
pio sede do polo neste ano,
os encontros regionais que
definiram as seis propostas
que serão levadas à Plená-
ria Estadual, em Belo Ho-
rizonte, entre os dias 19 e
21 de setembro.

O evento atraiu cerca
de 130 pessoas e a aber-
tura ficou a cargo da apre-
sentação do saxofonista
da Orquestra Big Band
Funcec, Carlos Eduardo
Francisco. Durante a in-
terpretação de “Garota de
Ipanema”, a professora de
dança Rose Machado e
sua filha Anna Flávia
apresentaram um número
de dança em celebração
aos 15 anos do projeto.

Alem dos alunos e co-
ordenadores, estiveram
presentes os vereadores
Belmar Diniz (PT), Fábio
da Prohetel (PP), Lelê do
Fraga (PTB) e Leles Pon-
tes (PRB), além da secre-
tária municipal de Assis-
tência Social, Nádia Cota
Guimarães; da presiden-
te da Câmara de Catas
Altas, Vanda Lúcia Go-

Escolha das propostas
Cada município do Polo Metropolitano II ela-

borou três propostas para serem votadas. Das 18
proposições apresentadas no total, os jovens es-
colheram seis que serão defendidas no mês que
vem na Assembleia Legislativa. Todas as pro-
postas foram discutidas e o processo de votação
durou toda à tarde. Cada município foi repre-
sentado por sete estudantes durante a votação
das propostas de cada subtema.

Conforme previsto no projeto, as propostas
foram divididas em três subtemas, sendo esco-
lhidas duas de cada um. Subtema 1: “Violência
doméstica e familiar” - Subtema 2: “Violência
nos espaços institucionais do poder” - Subtema
3: “Violência e assédio sexual”.

mes, e do vereador de
Sabinópolis, Álvaro de
Pinho Barroso. A mesa de
honra foi composta pelo
presidente da Casa, Djal-
ma Bastos (PSD); pelo
vice-presidente Leles
Pontes, que também pre-
side a Comissão de Edu-
cação da Casa, e pela ser-
vidora da Escola do Le-
gislativo e coordenadora
estadual do Parlamento
Jovem Minas, Leandra
Martins de Oliveira.

Este ano, o tema tra-
balhado pelo PJ é “Vio-
lência contra a mulher”,
dividido em três subte-
mas: “Violência domésti-
ca e familiar”; “Violência
nos espaços institucionais
do poder” e “Violência e
assédio sexual”.

Durante o primeiro se-
mestre os jovens se reu-
niram para discutir o tema
e participaram de traba-
lhos de grupo, palestras,
dinâmicas, entre outros.
Cada cidade realizou sua
plenária com o objetivo
de votar as melhores pro-
postas. Depois, juntos, os
jovens priorizaram seis
matérias escolhidas na
plenária do dia 14.

Ao final da plenária os
estudantes escolheram um
tema para levar à votação
na Plenária Estadual. O
assunto escolhido pelos
jovens foi “Racismo e
suas implicações na soci-
edade contemporânea”.

Djalma Bastos destaca

importância do PJ
Durante sua fala, o presidente da Câmara de João

Monlevade, Djalma Bastos, destacou a importância do
Parlamento Jovem para a conscientização política dos
estudantes. “Atualmente, a política brasileira está de-
sacreditada. Precisamos retomar o rumo político do
país por meio de projetos como o Parlamento Jovem,
uma grande iniciativa da Assembleia Legislativa e que
a cada edição vem ganhando a adesão de mais municí-
pios. Parabenizo a todos os envolvidos pelo empenho
e dedicação ao projeto”, disse Djalma Bastos.

Além disso, o presidente afirmou que preten-
de buscar junto à Assembleia a implantação da
Escola do Legislativo a exemplo das câmaras de
Itabira e São Gonçalo.

Alunos do Parlamento Jovem Polo Petropolitano II na última reunião regional, em João Monlevade

“Minério não dá
duas safras”

“Esta manhã acordo e não a encontro.
Britada em bilhões de lascas deslizando em
correia transportadora entupindo 150 va-

gões no trem-monstro de 5 locomotivas - o
trem maior do mundo, tomem nota - foge
minha serra, vai deixando no meu corpo e
na paisagem mísero pó de ferro e este não

passa”, Carlos Drummond de Andrade

ranças políticas e empre-
sariais brasileiras, foi ig-
norada. Incapaz de pro-
jetar o país no longo pra-
zo, a elite nacional nada
fez para que o Brasil dei-
xasse de ser mero expor-

tador de matéria prima.
Minas Gerais paga o

preço de uma economia
que há três séculos tem
como motor a mineração
predatória, que traz pou-
quíssimos benefícios à
sociedade e lucros astro-
nômicos para uma pe-
quena quantidade de aci-
onistas das empresas, a
grande maioria fora do
Brasil. A Companhia
Vale do Rio Doce, atual-
mente Vale, é o maior
símbolo de uma ativida-
de econômica que não
atende aos interesses da
população brasileira. En-
tregue a preço de banana
pelo ex-presidente Fer-
nando Henrique Cardo-
so (PSDB), em 1997, a
empresa concentra todo
o seu planejamento estra-
tégico em entregar miné-
rio bruto ao mercado in-
ternacional, especial-
mente o chinês. Enquan-
to isso, compra do país
asiático trilhos quando
necessita expandir ferro-
vias. Aliás, desde que foi
privatizada, o investi-

mento da Vale em infra-
estrutura (ferrovias, por-
tos, indústrias) foi prati-
camente inexistente.

Minas Gerais contri-
bui há mais de três sécu-
los com o progresso
alheio: no período colo-
nial, o ouro extraído aqui
foi enviado a Portugal e
posteriormente à Ingla-
terra, financiando a Re-
volução Industrial. O fer-
ro de Itabira e do Qua-
drilátero Ferrífero, con-
tribuiu para a vitória dos
Estados Unidos na Se-
gunda Guerra Mundial,
ajudou o Japão a se re-
construir no pós-guerra e
foi fundamental para o
grande salto econômico
da China nas últimas três
décadas. Entretanto, Mi-
nas Gerais ocupa a nona
posição no Índice de
Desenvolvimento Hu-
mano (IDH) no Brasil.
Caso fosse um país, Mi-
nas Gerais seria o 89°
melhor país do mundo
para se viver. Apenas
dois municípios minei-
ros possuem IDH mui-

to elevado – Nova Lima
e Belo Horizonte.

A queda do preço do
minério de ferro em
2014 jogou a economia
de Minas Gerais em um
buraco sem fundo. Fun-
cionários públicos esta-
duais convivem com sa-
lários parcelados e atra-
sados, os municípios
não recebem os repas-
ses para saúde e educa-
ção, enfim, um caos.

Caso o Estado e os
municípios não priori-
zarem uma nova matriz
econômica, Minas Ge-
rais estará condenada à
ruína pelas próximas
décadas. A cada ano que
passa, a produção de
minério de ferro é am-
pliada no Pará enquan-
to está em declínio aqui
no estado. Em Itabira,
berço da Vale, a situa-
ção é alarmante. A pre-
visão é que dentro de
dez anos, a extração de
minério no município
seja encerrada. Isso sig-
nifica queda em mais
da metade da arrecada-

ção de impostos no
município, que tam-
bém sofrerá com de-
semprego e prova-
velmente terá uma
grande diminuição
em sua população.

O futuro de Itabi-
ra é incerto. É urgen-
te que as autoridades
encontrem alternati-
vas para a diversifica-
ção da economia no
município. A presen-
ça de uma universida-
de federal no municí-
pio pode fornecer
mão de obra qualifi-
cada para a instalação
de um polo tecnológi-
co. Além disso, Itabi-
ra é um polo regional
de serviços, especial-
mente de saúde. Mas
é necessário um pro-
jeto de médio e longo
prazo. Caso contrá-
rio, a cidade estará
condenada a ser ape-
nas “um retrato na
parede”.
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O roubo, com em-
prego de tortura, perfu-
rações a faca e morte,
“crime de latrocínio”,
de Maria de Lourdes
Cardiais (58) e Uan-
dresson Cardiais (39),
mãe e filho, na locali-
dade de Jardim, zona
rural de Santo Antônio
do Rio Abaixo, no do-
mingo, 17 de junho,
completou nesta sema-
na 66 dias sem uma res-
posta plausível para fa-
miliares e moradores,
que chegaram a fazer
passeata pelas ruas da
cidade, dia 22 do mes-
mo mês, para cobrar
mais segurança e pedir
justiça com a identifica-
ção e prisão dos autores.

Em contato com a
Delegado de Polícia

Participação popular
marcou a quinta edição da
Feira da Lua, promovida
pela Associação Comer-
cial, Industrial, Agrope-
cuária e de Serviços de
São Gonçalo do Rio
Abaixo (Aciasgra).

O evento aconteceu na
tarde de sexta (11), na
praça Central e contou

Feira da Lua da Aciasgra valoriza
família e produtos do município

com diversas barracas
de alimentação, como
tropeiro,  bol inho de
mandioca, pastel, angu
à baiana, macarrão na
chapa, moela com jiló.
A feira contou também
com barraca de choco-
lates caseiros, cursos e
treinamento funcional.

Um playground monta-

O contribuinte que pro-
curou atendimento em boa
parte das prefeituras da re-
gião nesta terça-feira, dia
21, encontrou as portas fe-
chadas. O motivo foi o
ponto facultativo, decreta-
do pelos prefeitos em pro-
testo aos atrasos do Gover-
no de Minas de repasses do
Fundo de Manutenção e
Desenvolvimento da Edu-
cação Básica (Fundeb),
usado para a manutenção
da folha de pagamento dos
professores e transporte es-
colar, além de recursos
para a assistência social e
saúde, gerados por meio de
impostos arrecadados nas
cidades como o ICMS,
IPVA, multas de trânsito.
Conforme dados da Asso-
ciação Mineira dos Muni-
cípios (AMM), o Governo
do Estado acumula um dé-
bito de R$ 8,1 bilhões com
as 853 cidades do estado.

Em Santa Maria de
Itabira, o prefeito Reinal-
do das Dores Santos ade-
riu ao movimento e decre-
tou ponto facultativo na

Prefeituras sentem impacto
dos atrasos de repasses e
paralisam atendimentos

Basta! Chega de confisco! Se o Estado não pagar,
as prefeituras vão parar”, Esse é o lema da mobili-

zação promovida pela Associação Mineira de
Municípios (AMM) na última terça, 21 de agosto.

Conforme a AMM, mais de mil pessoas, entre
prefeitos, vereadores, secretários municipais e

servidores públicos participaram do ato.
O objetivo foi pressionar e cobrar do Governo
Estadual um posicionamento em relação aos
atrasos constantes dos repasses de verbas, de
diferentes áreas, aos municípios mineiros. A

dívida atualizada em 16 de agosto está em R$ 8,1
bilhões, conforme projeção do calendário do

próprio governo.

terça. O valor a receber,
conforme último balanço,
chega a R$ 2,5 milhões,
o que representa cerca de
10% do orçamento anual
da Prefeitura.

Em São Gonçalo do Rio
Abaixo a dívida do Estado
é de R$ 4.758.877,59.

Não diferente de ou-
tras cidades, a irregula-
ridade dos repasses obri-
ga a Prefeitura a arcar
com pagamentos como
os de professores, saúde,
transporte escolar e as-
sistência social com re-
cursos próprios.

Diante desses atrasos,
o Município de São Gon-
çalo do Rio Abaixo já está
impetrando a cobrança
dos repasses atrasados na
Justiça, com apoio da As-
sociação Mineira de Mu-
nicípios (AMM), que
vem auxiliando os muni-
cípios a entrarem com
ações judiciais contra o
Estado de Minas Gerais. 

Em Itabira, os atrasos
do Governo de Minas acu-
mulam em R$ 32 milhões.

Já em Passabém, o valor a
receber chega a R$ 800 mil
e Santa Bárbara, R$ 7,2
milhões. Nestas cidades as
prefeituras tiveram expedi-
ente normal na terça (21).

Em João Monlevade,
os recursos “confisca-
dos” pelo Estado so-
mam até o momento R$
15,5 milhões.

Ao decretar ponto fa-
cultativo, a prefeita Simo-
ne Carvalho Moreira
(PSDB), participou, na
terça, 21, em Belo Hori-
zonte, da manifestação
promovida pela AMM
contra os atrasos nos re-
passes do Governo do
Estado aos municípios.

A Associação dos
Municípios do Médio

Rio Piracicaba (Amepi)
apoia o movimento das
prefeituras da microrre-
gião, que protestam pela
regularidade dos repas-
ses que, em uma abran-
gência de 17 municípios,
já registram, até o dia 16,
um déficit de cerca de R$
100 milhões nos cofres
públicos.

Outra entidade a
apoiar o movimento na
região é a Associação
dos Municípios da Mi-
crorregião do Médio
Espinhaço (AMME),
com sede em Conceição
do Mato Dentro, cidade
que aguarda repasses
atrasados da ordem de
R$ 5,7 milhões do Go-
verno de Minas.

Assassinatos de mãe e filho

Polícia diz que
investigações

estão avançadas
Civil de Conceição do
Mato Dentro, que assu-
miu o caso devido a San-
to Antônio pertencer à
Comarca daquela cida-
de, o delegado Rodrigo
Manhães de Oliveira
disse que o caso segue
em investigação com a
conclusão recente dos
trabalhos da perícia téc-
nica. Ele adiantou que o
trabalho está adiantado.

Mesma resposta foi
dada pelo delegado,
hoje na função de depu-
tado federal, Edson
Moreira, que passou
por Santo Antônio no
dia 10 de agosto e disse
aos moradores que
acompanha o fato, ga-
rantindo que o crime
estaria próximo de ser
elucidado.

O vereador mirim
suplente de São Gonça-
lo do Rio Abaixo Igor
Gabriel Silva de Freitas
foi empossado na ma-
nhã de sexta-feira, 17.
Ele irá ocupar a vaga do
ex-vereador mirim Lu-
cas José Rocha Pinto,
representando a Escola
Estadual Desembarga-
dor Moreira dos Santos.
Lucas José mudou para
a cidade de João Mon-
levade e por este moti-
vo precisou deixar o
projeto. Ele era membro
da mesa diretora como
vce-presidente.

O novo vereador
mirim Igor Gabriel
Silva de Freitas tem 14
anos e está cursando o

Novo vereador mirim
de São Gonçalo é

empossado

Após a posse, os verea-
dores mirins realizaram
a primeira reunião de
comissão. Eles analisa-
ram e emitiram parece-
res referente aos proje-
tos de lei. Entre as ma-
térias estão:
- Criação de um cen-
tro de lazer familiar;
- Espaço de área públi-
ca que está vazio ou
não utilizado tornará
parquinho de criança
ou pomar público;
- Autorizar os estudan-
tes praticantes de es-
portes a utilizarem o
transporte público es-
colar para realização
do treino

Agora os projetos
serão levados a votação
na segunda reunião or-
dinária, que acontecerá
no dia 12 de setembro. 

O Câmara Mirim é
desenvolvido pelo segun-
do ano na Câmara de São
Gonçalo. O projeto tem
como objetivo estimular
os jovens e despertar ne-
les o interesse pela políti-
ca. Durante o Câmara
Mirim os vereadores têm
a oportunidade de apre-
sentar projetos e indica-
ções. Além disso eles co-
nhecem como é o proces-
so de formação das leis e
como é o funcionamento
do Legislativo.

Reunião de comissão

Segundo a AMM, mais de mil pessoas ocuparam
o espaço do saguão do prédio Tiradentes, na
Cidade Administrativa, e mais de 500 carros

aderiram à paralisação nesta terça, 21

do na área do evento garan-
tiu a alegria das crianças.

As apresentações mu-
sicais iniciaram às 20h
com a são-gonçalense
Nayara Rayane e logo em
seguida, show com o ita-
birano Miguel Oliveira.

Segundo o presiden-
te Agilson Lúcio, a pro-
posta da feira é gerar

oportunidade de emprego
e renda além de expor os
produtos e serviços ofer-
tados em São Gonçalo.

“A feira foi pensada
para ser um evento fami-
liar que alia geração de
renda, mostra de nossos
produtos e entretenimen-
to para a população”, diz
Agilson Lúcio.

Busca pela valorização dos produtos e comércio local tem sido a principal bandeira da Aciasgra

8º ano da Escola De-
sembargador Moreira
dos Santos. Ele obteve
11 votos e era o pri-
meiro suplente.

Igor Gabriel assina
termo de posse
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NOITE DE PREMIAÇÕES, DIA 27 DE OUTUBRO - REAL CAMPESTRE CLUBE - ITABIRA

Wilson Miranda, presidente
da Associação Mineira de
Imprensa, estará presente,
dia 27 de outubro, no Real
Campestre Clube,  para ser

outorgado com o Troféu
Machado de Assis no concor-

rido evento Expressão
Literária

O itabirano Victor Caldeira
Mendes Amaro é um dos

atletas da seleção e treinador
da modalidade de futsal,
que, com muita justiça,

estará sendo premiado dia 27
de outubro na grande noite

de gala da 1ª edição do
Troféu Mérito Esportivo

O renomado escritor Josenil-
son Leite, da cidade de Gara-

nhuns-Pernambuco, está
inserido no rol dos convidados
para serem homenageados, dia
27 de outubro, no Real, com o
Troféu Carlos Drummond de
Andrade, na solenidade da 53ª
edição dos Destaques do Ano

O jornalista, advogado e
escritor Atylla Borborema

Cardoso, de Teixeira de
Freitas/Bahia, receberá o
Troféu Clarice Lispector,

dia 27 de outubro, no Real

A brilhante escritora Ângela
Lino Veríssimo,  que compõe a
Academia dos Trovadores da

cidade de Serra (ES), será uma
das laureadas com o Troféu

Machado de Assis na noite da
3ª edição Expressão Literária,

dia 27 de outubro, no salão
nobre do Real Campestre

A escritora Luciene Freitas, que
teve destacada atuação como
professora na Secretaria de

Educação de Recife, faz parte
da seleção de convidadas para
serem outorgadas, dia 27 de
outubro, no Real Campestre,
com o Troféu Carlos Drum-

mond de Andrade

Empresárias da moda
com acentuado desta-
que em João Monleva-
de as irmãs, Aléxia
Ribeiro e Alexandra
Ribeiro, estarão presen-
tes, dia 27 de outubro,
no salão nobre do Real
Campestre Clube, para
receberem a premiação
do Troféu Cecília
Meireles – Mulheres
Notáveis/2018

Renata Carone Sborgia,
de Ribeirão Preto (SP),

receberá, dia 27 de outu-
bro, o Troféu Clarice

Lispector, 1ª edição Os
Melhores do Ano


